

«Le temps des seigneurs de Cossonay est révolu»

PENTHALAZ

Trois jeunes conseillers communaux proposent de renommer Cossonay-Gare, site qui est entièrement situé sur le territoire de leur commune.

SYLVAIN MULLER

«Il est temps de remettre la gare au milieu du village.» Joël Cavat, Jérôme Ischi et Naïm Ben Khelifa ont décidé de présenter à leurs collègues du Conseil communal, au mois d'octobre prochain, un postulat qui va faire des remous dans la région: les trois plus jeunes membres de l'Assemblée souhaitent tout simplement supprimer le nom de Cossonay-Gare!

«Ce nom était légitime du temps où Cossonay était le chef-lieu de notre district et que le village de Penthalaz était éloigné de sa gare. Mais avec le développement de notre commune et le nouveau découpage territorial, les données ont changé.» La situation actuelle est en effet assez ubuesque: le Conseil d'Etat ayant choisi la Venoge comme ligne de démarcation, Cossonay se trouve dans le nouveau district de Morges, tandis que Penthalaz (et donc Cossonay-Gare) est rattaché dans celui du Gros-de-Vaud.

La classification postale ajoutée à la confusion, puisque certaines adresses indiquent 1305 Cossonay-Gare au lieu de 1305 Penthalaz. «Il n'est pas rare de voir des camions chercher leur route dans le bourg de Cossonay», constate Jérôme Is-



VILLAGE De nouvelles constructions comblent désormais les trous encore visibles sur cette photo datant de 2005 entre le vieux village de Penthalaz et Cossonay-Gare.

chi qui travaille dans l'ex-chef-lieu de district. «Enfin, si économiquement, les câbleries et les grands moulins ont participé à la renommée de Cossonay, les premières sont devenues Venoge Parc SA, tandis que les seconds ont été rachetés par la multinationale Cargill Company», observe Naïm Ben Khelifa.

Tous nés à Penthalaz, les trois copains se défendent toutefois de vouloir «chercher des noises à ceux d'en haut»: «On a fait nos écoles à Cossonay, on y va souvent, mais la situation a changé: le temps des seigneurs de Cossonay et des ouvriers de

Penthalaz est révolu. Il n'y a plus de raison de maintenir cette situation.»

Municipalité de Cossonay dubitative

Informée du projet des jeunes Cancaniers, la municipalité de Cossonay – qui n'aurait *stricto sensu* pas son mot à dire – prend acte à contrecoeur: «Nous ne sommes pas opposés à une entrée en matière au sujet d'un éventuel changement de nom, mais nous souhaiterions que le nom de Cossonay soit maintenu dans la nouvelle dénomination. Nous déplorons par contre de ne pas avoir été

informés de ce projet par nos collègues de Penthalaz, quand bien même nous nous rencontrons régulièrement.»

Le mot de la fin pourrait toutefois revenir aux finances communales. Un changement de nom impliquerait en effet des changements conséquents, particulièrement pour les CFF: «Ce n'est pas une mince affaire, averti leur porte-parole Jacques Zulauff. Il faudrait mettre à jour tous les horaires et les appareils dans le pays, ainsi que les écriteaux. Mais on l'a déjà fait au moment du changement d'horaire en 2001, lorsqu'Yverdon est devenu Yverdon-les-Bains.» ■